

05 de Junio de 2006

Universidad de Granada

**elDía** digital  
DE CÓRDOBA GRUPOJOLY

Buscador

El día de Córdoba | Internet



NOTICIAS

Portada  
Primera Plana  
Córdoba  
Provincia  
Opinión  
Taurinas  
Feria  
Deportes  
Cultura  
Espectáculos  
Andalucía  
Nacional  
Internacional  
Economía  
Sociedad  
Motor  
Internet



Actualización | Lunes, 05 de junio de 2006, 06:04

literatura

## Fuente Vaqueros recrea el primer homenaje a Lorca

Rafael Guillén y Aurora Bautista, entre otros, participarán en el acto con que se conmemora la célebre iniciativa 'El 5 a las 5', desarrollada hace 30 años



AGENDA

Cartelera  
Tiempo  
Farmacias  
Transportes  
Programación



SERVICIOS

Amor y Amistad   
Cursos  
Compraventa  
Masters  
Publicidad  
Quiénes somos  
Contactar  
Tienda  
Hemeroteca  
Canal motor  
Páginas  
Amarillas  
Páginas Blancas  
Callejero



EFE

@ Envíe esta noticia a un amigo

GRANADA. La localidad granadina donde nació Federico García Lorca hace 108 años, Fuente Vaqueros, recrea hoy el primer homenaje público que España le rindió al poeta, conocido como *El 5 a las 5* y que se celebró hace 30 años.

*el día*  
ENSEÑANZAS MUSICALES. García Lorca, con su hermana Isabel.

Estaba previsto que el acto fuera clausurado por la ministra de Cultura, Carmen Calvo, quien finalmente no podrá viajar a Granada por problemas de salud.

Promovido por el Patronato Federico García Lorca, de la Diputación de Granada, el acto contará con la asistencia de algunos de los que participaron en el homenaje de 1976, como el poeta granadino Rafael Guillén o la actriz Aurora Bautista.

Para su celebración, en 1976, el comité organizador debió pedir "los permisos correspondientes", a pesar de lo cual las autoridades sólo autorizaron un acto de "media hora por la mañana y otra media hora por la tarde", según Rafael Guillén, que actuó de comisario de los actos organizados en este inédito homenaje hace tres décadas.

La primera parte del homenaje se desarrolló en el Hospital Real, sede del rectorado de la [Universidad de Granada](#), con un acto en el que intervino el propio Guillén y que se prolongó más de lo permitido, lo que provocó la intervención de la Policía bajo la protesta de los estudiantes, que causaron



05 de Junio de 2006

Universidad de Granada

desórdenes como la rotura de vitrinas.

El homenaje continuó, a las cinco de la tarde, en Fuente Vaqueros, con un acto "emocionantísimo" –recordó Guillén–, ya que transcurrió al aire libre, lo que permitió un menor control policial, y congregó a "una gran multitud, que terminó por contagiar el acto de mucho entusiasmo".

En aquella tarde, bajo un sol de justicia, sobre el escenario presidido por una gran fotografía de Federico se sucedieron, entre otros, los discursos y recitales desgarradores de Nuria Espert, Lola Gaos, Aurora Bautista, José Agustín Goytisolo, Juan de Loxa, Manuel Fernández Montesinos y al final, Blas de Otero.

El acto transcurrió no sin incidentes, según Guillén, quien recordó cómo la intervención de Goytisolo le costó a éste una multa, por no estar prevista en el programa autorizado.

El periodista Antonio Ramos Espejo, en su libro *García Lorca en Fuente Vaqueros*, sitúa el nacimiento de *El 5 a las 5* el 7 de octubre de 1975. Juan Antonio Rivas y Antonio Rodelas idearon el homenaje. Con la idea de extenderlo a la ciudad, ya en diciembre –Franco había muerto el 20 de noviembre–, se convocó una reunión en la cafetería del Hotel Victoria de Granada, a la que asistieron el propio Rodelas y Luis Martín Altozano, estudiante de Derecho, más José Ladrón de Guevara, Rafael Fernández–Píñar y Antonio Ramos Espejo. No pudo asistir, por motivos particulares, Juan Antonio Rivas.

El homenaje a Federico García Lorca se inserta en el programa de actividades organizadas por el Ayuntamiento de Fuente Vaqueros dentro de su Semana Cultural, que arrancó el 29 de mayo y se prolongará hasta el 10 de junio, e incluye espectáculos de baile y cante flamenco y teatro, entre otros.

Junto a *El 5 a las 5*, el plato fuerte de la Semana Cultural sobre Lorca será el concierto que, también hoy, ofrecerán Enrique y Estrella Morente, dos lorquianos reconocidos.

---

| [Diario de Cádiz](#) | [Europa Sur](#) | [El Día de Córdoba](#) | [Diario de Jerez](#) | [Huelva Información](#) | [Diario de Sevilla](#)  
Sitios recomendados por El Día de Córdoba

| [¿Buscas piso? - Habitaclia.com](#) | [Formación a distancia](#) | [Cursos en Madrid](#) | [Viajesmapfre.com](#) | [Fc Barcelona tickets](#)  
[to rent in Barcelona for days](#)

© El Día de Córdoba, S.L.  
Avda. del Gran Capitán, 23  
Córdoba  
Tlfn: 957 222050/ Fax: 957 222072